

Beschluss Grosser Gemeinderat

2018-58 Postulat der SP/Grüne-Fraktion betr. "Carvelo2go" (2018/11); Behandlung

Traktandum 9, Sitzung 5 vom 19. Oktober 2018

Registratur

10.061.002 Postulate

Ausgangslage

An der Sitzung des Grossen Gemeinderates vom 15. Juni 2018 reichte die SP/Grüne-Fraktion ein Postulat mit dem Titel "Carvelo2go" (2018/11) ein.

Begehren

"Carvelo2go steht für eCargo-Bike Sharing in diversen Städten und Gemeinden. Das Angebot der Mobilitätsakademie AG des TCS und des Förderfonds Engagement Migros funktioniert ähnlich wie Mobility Carsharing: Du kannst das elektrische Lastenvelo oder "Carvelo" zu einem günstigen Stundentarif mieten und beim sogenannten Host abholen und zurückbringen."

Das Angebot carvelo2go passt gut in das Konzept Energiestadt und ermöglicht einen umweltfreundlichen Transport von Waren und Kindern. Es ist eine optimale Ergänzung zur kürzlich eingeführten Möglichkeit, in unserer Gemeinde ein Mobility-Elektroauto zu mieten. In über 30 Gemeinden besteht das carvelo-Angebot bereits. So existieren z.B. in Bern 19 Hosts, in Burgdorf 3 und in Thun deren 5.

Stellungnahme Gemeinderat

Hintergrund

Carvelo2go ist eine Sharing Plattform für Lastenräder, die Funktionsweise ist vergleichbar mit der Nutzung von Mobility. Die Buchung erfolgt über das Onlineportal, das Lastenrad wird vor Ort beim ausgewählten Host abgeholt. Als Hosts eignen sich Quartierläden und Restaurants mit grosszügigen Öffnungszeiten. Privatpersonen haben ebenfalls die Möglichkeit Cargo-Bike-Betreiber zu werden und ihr eigenes Lastenrad zu vermieten.

Durch die elektronische Unterstützung am Velo können bis zu 100 kg transportiert werden. Je nach Modell eignet sich das Lastenrad zum Materialtransport oder als Ersatz für einen konventionellen Kinderanhänger. Die Reichweite beträgt ca. 50 bis 60 Kilometer. Der Vorteil der Sharing-Plattform ist, dass das Fahrzeug geteilt wird, was Ressourcen einspart. Durch das Nutzen eines Lastenrads wird aktiv die eigene Gesundheit gefördert, zudem entfallen Parkplatzprobleme.

Ausgangslage in Steffisburg

Als Energiestadt fördert Steffisburg den Langsamverkehr. Steffisburg ist Sponsor von "Collectors Thun" einem Lastenrad-Lieferservice. Carvelo2go ist daher eine denkbare Ergänzung, da die Lastenräder selbst genutzt werden können. Die Auslastung der Lastenräder ist in Thun gemäss Onlineportal eher mässig, wobei das Projekt erst im Mai 2018 lanciert wurde.

Um Carvelo2go-Angebote in Steffisburg umzusetzen, benötigt es mindestens einen, eher zwei Hosts an zentraler Lage. Es muss geprüft werden, ob die Bereitschaft und das Interesse des lokalen Gewerbes vorhanden ist. Ohne Host funktioniert das Prinzip nicht. Als Gegenleistung kann ein Host das Lastenrad 25 Stunden pro Monat kostenlos benützen. Wenn kein geeigneter Host gefunden werden kann, soll geprüft werden, ob die Gemeindeverwaltung als möglicher Host denkbar ist. Ergänzend kann darauf hingewiesen werden, dass der Schweizerische Gemeindeverband Projektpartner von Carvelo2go ist.

Beschluss

1. Das Postulat der SP/Grüne-Fraktion betr. "Carvelo2go" (2018/11) wird angenommen.
2. Das Postulat der SP/Grüne-Fraktion betr. "Carvelo2go" (2018/11) wird gleichzeitig als erfüllt abgeschrieben.

3. Mit dem Vollzug dieses Beschlusses wird der Gemeinderat beauftragt.
4. Eröffnung an:
 - Marcel Schenk, Departementsvorsteher Tiefbau/Umwelt
 - Tiefbau/Umwelt
 - Präsidiales (10.061.002)

Für die Richtigkeit

Grosser Gemeinderat Steffisburg
Gemeindeschreiber

Rolf Zeller

Steffisburg, 30. November 2018